

Diputados impulsan comisión investigadora por listas de espera

SALUD. Tomás Lagomarsino y Andrés Celis criticaron duramente lo sucedido en los hospitales Gustavo Fricke y Carlos van Buren, y usarán esos antecedentes.

Cristián Rojas M.

cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

Los diputados Tomás Lagomarsino (P. Radical) y Andrés Celis (RN), ambos miembros de la Comisión de Salud de la Cámara Baja, anunciaron que solicitarán una comisión investigadora a raíz de las graves irregularidades que ha detectado la Contraloría General de la República en diversos hospitales base del país, entre ellos el Gustavo Fricke de Viña del Mar y el Carlos van Buren de Valparaíso.

Sobre el caso del centro asistencial viñamarino, Lagomarsino señaló que “este informe es muy contundente en función de sus conclusiones, producto de que determina y concluye que existen incoherencias e inconsistencias entre la base de datos local de listas de espera del Hospital Gustavo Fricke y la base de datos nacional de listas de espera llamada SIGTE”.

También apuntó a “inconsistencias respecto a personas que habían sido egresadas de las listas de espera por no corresponder su patología con la atención que se les debía efectuar, sin un análisis pormenorizado de ese egreso; así como personas egresadas por motivos de que no res-



MIGUEL CAMPOS

LA DIRECTORA DEL VAN BUREN EXPLICÓ LAS CAUSAS DEL PROBLEMA.

“Estos antecedentes los vamos a incorporar a nuestra solicitud de Comisión Especial Investigadora”.

Tomás Lagomarsino
 Diputado (P. Radical)

una primera es que cinco pacien-

“Vamos a considerar todos estos antecedentes en la comisión investigadora que vamos a constituir”.

Andrés Celis
 Diputado (RN)

nuestro sistema de salud. No se

nal, constituir una mesa, o un grupo, o un conjunto de personas para que trabajen en una glosa especial en el presupuesto de la nación 2025, solamente para destinar un financiamiento para las listas de espera”.

“SE PRODUCE UNA LATENCIA”

Por su parte, la directora del Hospital Carlos van Buren, Dafne Secul, expresó que “lo más importante, y en lo que hay que hacer mucho énfasis, es que las personas que figuran en la lista de espera son, efectivamente, las personas que están esperando ser atendidas. Las personas que figuran aún en nuestra lista de espera y que están fallecidas, nos encontramos trabajando para poder sacarlas de la lista de espera. Lamentablemente, se produce una latencia entre que recibimos esa información y logramos hacer la gestión, y eso significa que hoy en día, probablemente, todavía queden algunas personas que están fallecidas y aún no han sido bajadas de la lista de espera”.

La directora explicó que “la causa es que los sistemas de información que nosotros manejamos y que son locales, y el sistema de información central que maneja el Ministerio de Sa-